

HERALDO TOLEDANO

DIARIO POLÍTICO

Administración de este periódico. Toda la correspondencia y avisos al Administrador. LECHUGA, 2, PRAL. Número suelto: 5 CENTIMOS

Todas: 1 peseta al mes. Provincias: 4 pesetas al trimestre. Demás provincias: 6 pesetas trimestres. Pago anticipado. Número suelto: 5 CENTIMOS

Director: Federico Lafuente.

Toledo 24 de

Diciembre de 1906

Administrador: César López Bravo.

PARA EJEMPLO

La Polonia prusiana hace esfuerzos extraordinarios por conservar, siquiera en teoría, su independencia moral, ya que la material está ferreamente sujeta a la tiranía del vencedor.

El Congreso de solidaridad polaca que actualmente se encuentra en Guesen, constituye una simpática, pero triste. Simpática, porque renueva lazos de amor a la libertad y la independencia; triste porque recuerda las condiciones terribles en que Polonia fue borrada del mapa.

La Polonia desapareció como un pequeño blago en territorio seco, por absorción natural y evaporación espontánea, pero los polacos viven, y de unas generaciones a otras se van transmitiendo ideas, sentimientos, intereses, ilusiones y anhelos y esperanzas.

Ahora todo su esfuerzo se funda en una sola aspiración: la de que se les deje rezar en su idioma, pues los alemanes quieren que lo hagan en el idioma alemán.

Esa aspiración, tan natural, tan sencilla, tan lógica, es, sin embargo, inadmisiblemente de la teoría de la unidad nacional. Es un pleito parecido al que no ha mucho pretendieron en España los catalanistas.

Pero ¿qué tan lejos están los catalanistas de los polacos en respetabilidad y tradición de sus aspiraciones? Los polacos prusianos eran en otro tiempo un pueblo libre, con su historia, su geografía, su religión, su Monarquía, su idioma, su constitución diferente y propia y exclusiva.

Es la nación convertida en la región por la conquista; la fuerza a yasaladora; mientras el catalanismo es a la inversa, es la región que aspira a emigrar en país o nación independiente, para crear su historia, determinar su geografía y constituir en suma un modo de ser diferente.

El Gobierno de Prusia, como dictador, impone la ley del fuerte, el fin de que no recuperan su libertad e independencia y estos se concentran todo su fervor en el sentimiento religioso, aduciendo que para que un imperio sea fuerte debe haber un imperio germánico, y que el imperio germánico debe enseñar la religión en alemán y ser una potencia, dicen los oprimidos, es causa del excepcional respeto que se tiene en Polonia. Si es verdad, pero ¿qué de eso al imperio germánico? Mientras se enseña alemán, mientras sea el señor, mientras se exige el servicio, al sometido, al esclavo, ¿cómo puede ser más completa y absoluta sumisión? ¿cómo puede ser más completa y absoluta sumisión?

¿Qué el catalanismo aspira a emanciparse de la tutela nacional en que siempre vivió, es el hijo rebelde que se alza contra la autoridad paterna, renegando de su patria, de su historia, de su geografía, de su religión y hasta de su idioma, pero sin renunciar a su patrimonio que es el territorio en que está en la vida, en que nació, en que vive y al que no puede desnationalizar sin cometer el delito de lesa Patria.

en el Senado el proyecto de amnistía, hasta que no se apruebe el Presupuesto.

La Prensa de ayer y hoy dedica preferente atención a detalles sobre el reparto de los premios mayores del último sorteo de la Lotería Nacional.

En Toledo no han tenido que molestarse en averiguaciones.

Dicen los ministros que el Gobierno tiene tomadas medidas de previsión para el caso de ser necesario un desembarco en Tánger.

Es decir, que como tenemos dispuesta una Armada...

Rero estamos preparados para la que se puede armar.

Leemos en un periódico de Madrid: «Los clericales han aplazado su anunciado mitin, por falta de local.»

«Lo comprendimos, dirán los clericales de provincias, leyendo la noticia.»

Reflexiones de un apreciable diario madrileño.

«En Francia, generalmente, los amores adulteros terminan en cómicos. En España, por el contrario, acaban de un modo trágico. Estos finales los determinan las costumbres y las leyes. Mientras en la legislación francesa está autorizado el divorcio, separándose los conyugales, cuando a bien les viene y de mutuo acuerdo, en nuestra Nación la esposa, que desdén a el marido que se aburre, buscando respectivamente en otros amorios campo, para las pasiones, no encuentran otro recurso para librarse de los deberes matrimoniales, que el asesinato. Prueba de ello es el reciente caso de Pueblo Nuevo del Terrible, por desgracia frecuente y vulgarísimo. El amante y la mujer de un marido engañado matan a éste, presuyendo así librarse de sus deberes matrimoniales para campar libremente en la vida.»

Sería mejor defender el divorcio, que disculpar el crimen.

RUMORES

En las cercanías de Manresa vivió, hace dos días, un mozo de escudaría, un partidario de Y. no sé si se le llame Y. o no, pero ya no se sabe por dónde andaría.

El Gobierno, resumiendo ayer la noticia de la aparición de una partida carlista en provincia de Barcelona.

Pues que se lo diga al mozo de escudaría que dice que la vio cerca de Manresa.

La Agrupación radical progresiva de Gerona publica un manifiesto declarándose favorable a la política observada en el Congreso por la minoría republicana.

Andalante con la armonía.

Siete mil personas, según la Prensa radical, han sido en Bilbao los manifestantes a favor de la ley de Asociaciones.

Un periódico católico dice, que si cada pecado valiera allí por mil, cuanta cabal los siete pecados capitales.

La minoría conservadora no dejó pasar...

«Quedarán pendientes de pago nada más que 300 millones.»

Poca cosa.

«Habría que conformarse con las alanzas del Emperador chéchar por un general alemán no aadgras a los vivas, un Reservisto palaco, ha sido ordenado por el Consejo de guerra a que cuente con el gresito.

Y gracias que ni habló mal ni se permitió gastos de disgusto.

POSTAL

Ayer con la cuestión de la lotería y hoy con la clásica excursión a las Plazas Mayor y de Santa Cruz, no se han ocupado de política más que aquellas personas quienes forzosamente, y hasta contra su voluntad, tienen que dedicar atención especialísima al eterno mentir, para hacer y lograr que el bien público redunde en provecho propio. Los que libres de esta aspiración pueden aprovechar el descanso semanal dedicando a la familia y al hogar cuidados y atenciones, esos, sin tener al fin intenso del día de hoy, han acudido a contemplar los puestos de fruta y de turrón, de castañas, nueces y de caña dulce, después de haber ajustado el «pavo barato» o las figuras para el Nacimiento. Que así es Madrid; un pueblo que rinde culto constante a la tradición.

San Antón, Domingo de Ramos, Semana Santa, San Isidro, el día del Corpus, las verbenas...

En materia de tradiciones persiste la clásica en la historia política de España; los cáldidos y las conferencias misteriosas. Por esta tradición se habla de inteligencias, de «pregios», hasta de «pacos». Pero todo misterioso, todo en penumbra, con recelo, con temores...

Se fijó la solución del «problema» político para una fecha muy cercana, muy próxima, inmediata; se da una orientación marcada y fija; se llega hasta a contar nombres propios, distribución de carteras, de altos cargos... Pero todo misteriosamente, como en una neblina, en secreto, que se transmite de boca en boca y se repite como incesante cantina.

De lo que nadie duda es de la falta de resistencia del actual Ministerio y hasta de que tiene contados sus días.

«Cómo ha de ser!... Conocemos un nuevo Ministerio liberal, es que no saltan los conservadores.»

«Seis grados bajo cero! Esta es la temperatura de la coronada villa hoy día de la fecha.»

«Y aún hay quien piensa en panderetas y tambores, rabeles y zambombas... Se necesita humor. Ya lo grados bajo cero!»

No hay que escribir que todas las tertulias de conversación grite en ton de por sí sobre la lotería. El desconuelo es general. ¡En Alicante! ¡En Barcelona!...

«La solemnidad del día ha sido la recepción de Palacio. Ha estado concurrenciosísima, siendo la fiesta propia de Reyes.»

«El banquete de noche, sumo y espléndido.»

«Ha sido muy sentida la muerte del señor obispo de Jaén, arzobispo electo de Sevilla.»

Y nada más por esta noche, que se hiela la tinta.

Felices Pascuas deseo a todos los lectores de HERALDO TOLEDANO.

Hasta el día 25.

ALERTA.

Madrid 24 de Diciembre de 1906.

GACETA OFICIAL

Día 23 de Diciembre

Parte oficial. — Ministerio de Hacienda.

Real decreto autorizando al ministro del ramo para presentar a las Cortes varios proyectos de ley sobre concesión de suplementos de crédito y créditos...

NOTAS LOCALES

HAY QUE HACER ALGO

Según en otro lugar pueden ver nuestros lectores, figura entre los asuntos puestos a la orden del día para la sesión de esta noche, que sabe Dios si se celebrará, porque

Esta noche es Nochebuena...

y aunque el alcalde esté de regreso de las excursiones cinegéticas, y mande recaditos de atención, bien pudiera ser que no hubiera número suficiente de señores concejales, figura, decimos, entre esos asuntos, algo que nos complace por aquello de tener alguna parte, modesta como nuestra, en la iniciativa, y este algo es, como sigue: «Comunicación del señor gobernador civil sobre la excesiva mendicidad.»

No hemos de regatear aplausos al señor Teixeira por sus buenos propósitos.

Tiene razón el señor gobernador, y la frase que por lo visto emplea en su comunicación es propia, oportuna y lo suficientemente expresiva; hay que combatir, y combatir con resolución el abuso, el exceso de pedir; esto no es combatir a los pobres a quienes hay que socorrer; pero a los pobres que realmente lo son, y que lo son por causas independientes de su voluntad; no puede, no debe permitirse que la mendicidad a que algunos acuden como una manera constante de atender a la satisfacción de sus necesidades, se convierta en una industria, huyendo por cálculo y sistemáticamente del trabajo porque éstos, los que pueden, los que tienen medios para trabajar, serían zánganos que vivieran a expensas de las abejas laboriosas.

El abuso de pedir en nuestra capital es indudable, y lo han observado y dicho muchas veces los extranjeros y *touristas* nacionales que nos visitan.

Hay que reglamentar la mendicidad, con cediendo con mucha prudencia las correspondientes autorizaciones; hay que obligar a los forasteros que vienen sólo a implorar un día y otro la caridad en las calles a que vuelvan a sus respectivas localidades o abandonen la nuestra, salvo las justificadas excepciones que por medio de sus agentes deba establecer la autoridad, y hay que quitar de la vista del público espectáculos que incomodan o repugnan por defecto o desgracia física, que pueden tener en asilos y hospitales lugar acomodado.

El gobernador está en lo cierto; hay que estudiar el asunto, y hacer algo práctico.

DESDE TALAVERA

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

En Alcaudete de la Jara, y en un pajar situado a las afueras del pueblo, se ha encontrado el cadáver de un hombre, vecino de dicho pueblo. Se hallaba enterrado entre la paja, deduciendo de esto que su muerte ha sido causada por asfixia.

En la sesión celebrada el lunes en nuestro Ayuntamiento, el concejal republicano Sr. Gómez Pérez, propuso se elevara un mensaje al Presidente del Consejo de Ministros, adhiriéndose al proyecto de ley de Asociaciones.....

Y todos estuvieron conformes con la proposición del *republicanito*.....

No sabemos que nuestro Municipio era tan demócrata y tan partidario de los radicalismos.

¿Qué cosas se descubren ahora cuando ha bajado de la presidencia el frailófilo señor Muñoz!.....

¿Señores independentes! ¿quién había de decir que ustedes estaban conformes con el proyecto del indefinido D. Bernabé?..... ¡Verdaderamente que los hombres son un misterio muy grande!

PRECIOS QUE RIGEN EN EL MERCADO

Granos.—Trigo, 11'25 pesetas fanega; cebada, 5'50 pesetas fanega; centeno, 6'50 pesetas fanega; avena, 4'50 pesetas fanega; habas 8'50 pesetas fanega; algarrobas, 6'50 pesetas fanega; guisantes, 11 pesetas fanega; maíz, 8 pesetas fanega.

Carnes.—Ternera, 3 pesetas kilo; vaca, 2'40 pesetas kilo; cordero, 1'40 pesetas kilo; cerdo, 2 pesetas kilo; tocino, 1'60 pesetas kilo.

Líquidos.—Aceite, 22'50 pesetas cántara; vinos: añejo, 6 pesetas arroba; nuevo, 5 pesetas arroba.

EL CORRESPONSAL.

Síntomas de enfermedad en la vid.

Amarillez y desarrollo incompleto de las hojas, achaparramiento de las ramas, desarrollo de botones secundarios (suelo calizo); la vid padece de *Clorosis*.

Manchas blancas, no brillantes, dejando señales negras; se encuentran igualmente sobre las ramas y las uvas; se trata de *Oidium*.

Manchas al principio amarillas debajo de la hoja; después aparición más abajo de eflorescencias blancas destacándose fácilmente; desecación de la parte atacada; se trata de *Mildiu*.

Manchas oscuras ó color hoja muerta, aparentes sobre los dos lados del parénquima, más ó menos grandes, irregulares, siempre rodeadas de una aureola negra. El centro de la mancha acaba por desecarse y caer; se trata de *Anthraxosis maculada*.

Manchas oscuras encima; se presentan bajo formas de pequeñas puntuaciones regulares circuladas de negro; se trata de *Anthraxosis puntuada*.

Manchas cuyo grandor varía de medio centímetro a dos centímetros, de color oscuro rojizo y recubiertas de pequeñas pústulas negras; se trata de *Black-Rot*.

Bultos irregulares permaneciendo verdes en la parte superior de las hojas y tapizadas debajo interiormente por un feltro blanco cristalino, rosa ó enmohecido; se trata de *Erimosis*.

Sarpullidos, pareciéndose a verrugas, lisas, salientes sobre los dos lados de la hoja, formando un cono puntiagudo debajo y una porción de esfera abriéndose; se trata de *Cecidonia*.

Sarpullidos formando debajo de las hojas solamente una bolsa erizada de pelos y abriéndose por debajo. Muy raros sobre las hojas de podas francesas y bastante comunes sobre aquellas de ciertos plantíos americanos; se trata de *Filocera*.

Hoja enrollada en cigarro; se trata de *Cigarrero*.

Hojas surcadas de recortaduras rectas dirigidas en todos sentidos; se trata de *Pulgón*.

Hojas cuyo parénquima roído de manera que ofrecen aspecto de un tejido de puntilla; se trata de *Altisa*.

Hojas reunidas en manojo por una oruga viviendo en el interior; se trata de *Piral*.

Espectáculos.

El teatro muy frío, la gente perezosa para salir de casa, y sin que hayan conseguido empresa y compañía hacer costumbre...

Sin embargo, nos sorprendió y hasta nos causó tristeza, observar la entrada de anoche en el teatro de Rojas, aunque, juidado que no es la primera vez que ocurre, como una excepción: lo general es que desde el día 20 en adelante responda el público, y de aquí que se haya siempre considerado en el modesto negocio de nuestro teatro esta temporada, una de las bases de cálculo positivamente favorable.

Ayer por la tarde, y en las dos últimas secciones, hubo casi lleno, y aún lleno completo en la última; pero, ¿y qué?, por la noche otra vez el vacío, y no se compensan con dos llenos de sección, las pérdidas de la semana.

Estamos conformes en que la compañía es algo deficiente, y que su mayor deficiencia está en la falta de coros y de una tiple *revoltosa*, en opinión de algunos, y mirando más al negocio que a otras cosas: el simpático Laborda nos enseñó dos telegramas que demuestran que ha querido nutrir los coros y traer la tiple; pero a pesar de las gestiones practicadas para ello *no han sido habidos*, y preciso será contentarse con lo que *aiga*.

Repetimos, no obstante, nuestro juicio primero: la compañía en conjunto, es aceptable, y si ha deslucido en la presentación de algunas obras, hay que atribuirlo a muy notable falta de ensayos y de elementos: la compañía es aceptable, y muy buena la dirección musical.

Dos novedades había en el cartel del sábado; estreno del boceto dramático *El cortijo*, original de D. Angel Custodio, y el debut de un tenor.

El cortijo es un drama comprimido con su correspondiente crimen pasional, un adulterio en toda su desnudez y sin atenuantes, y un marido que mata cuando sale de la Cárcel, a estilo de *Juan José*: para la galería, una obra de efecto; para la otra parte del público, sin resultado, aunque sin protesta.

En la interpretación, la señora Mora, no hace otra cosa que defenderse, y la señorita Bonora, cumplir; el Sr. Pamplona, está bien; bien está el Sr. Banquells, y sin nada de particular, y todos dentro del libro los señores Aceves, Morales y Ledesma: el coro de caballeros... dos que cantaban; no era un coro, era un dúo entre comparsas.

Con *La alegría de la huerta* se verificó el debut del tenor Sr. Blanco.

El Sr. Blanco es un tenor de voz agradable, poco extensa y resistencia escasa, y dentro del género, actor que cumple.

La señora López Piriz, no es ciertamente el tipo ideado por los Sres. Paso y García Álvarez en *La alegría de la huerta*, ni es la música de Chueca del estilo andaluz a que tan propensa se muestra la señora López Piriz.

Tampoco el Sr. Moreno es el tipo del organista; únicamente el nuevo tenor y los Sres. Pamplona y Banquells, estuvieron en carácter; sin que haya nada que decir en los papeles secundarios.

Con obras ya hechas, y de cuya ejecución hemos hablado, se formó el programa de las funciones de tarde de ayer, y por la noche, un estreno, *La cuna de Jesús* un disparate cómico, original de D. Cleto Araena y el maestro Muñoz.

Llena el libro admirablemente el objeto que sus autores debieron proponerse al escribirlo: está salpicado de chistes y sostiene constantemente la hilaridad del público.

La ejecución fué completa; las señoritas Bonora, Pilar y Julia Cárcamo, singularmente Pilar, como siempre, y las señoras Jesús y Alecha, en sus respectivos papeles, y sobresaliendo entre ellos los Sres. Soler y Moreno: obra é interpretación fueron muy del agrado del público.

La visión por medio de la electricidad.

Casi simultáneamente y en dos lugares distintos de los Estados Unidos se anunció el invento de la visión a distancia por procedimiento eléctrico, por los respectivos autores de dicha invención. Y no es esto lo más extraño del caso, sino que ambos habían denominado su invento del mismo modo, llamándolo *Televue*.

Estos dos inventores se llaman J. B. Foroles y William H. Thompson.

Una descripción vulgarizada del invento de Mr. Foroles, publicada por periódicos electricistas, representa a una mujer que habla en un receptor telefónico, al lado del cual hay un estereoscopio de mano en el que se ve una proyección-retrato de un pariente suyo.

La idea que la descripción quiere dar es la de que el aparato debe hacer aparecer en la proyección la persona que se halle colocada en la otra extremidad de los hilos.

Dice también la misma descripción, que actualmente se necesitan cuatro hilos para realizar en conjunto la transmisión de la palabra hablada y ver a la persona con quien se habla, siendo la visión tan completa que el aparato reproduce todas las coloraciones.

Los periódicos no dan más detalles sobre este invento tan interesante, porque, según dicen, se lo impiden ciertas razones relacionadas con el Negociado de Patentes de Invención.

Sin embargo, parece ser que ya se ha organizado una Compañía con objeto de explotar el invento y hacerlo utilizar al público.

El invento de Mr. Thompson no parece ir tan lejos como el de Mr. Foroles, pero se

dice, sin embargo, que su invención es mucho más hermosa que la otra.

No teniendo más detalles, es inútil pronunciarse en favor de ninguno de los dos inventos; lo único que puede decirse sin temor de equivocarse, es que el problema cuya solución dicen que han hallado, es muy difícil. Han sido innumerables los ensayos que con el mismo objeto se han hecho, y por personas que estaban en condiciones de hacerlos, pero ninguno llegó a la realización de sus proyectos.

No hace mucho aún que en Bélgica, monsieur A. Nisco hizo un detenido estudio sobre los muchos métodos que habían sido propuestos para realizar la visión a distancia eléctricamente, y dicho señor dijo, como conclusión a sus trabajos, que ninguno de los procedimientos indicados, aun llevadas las experiencias tan lejos como se quisiera, poseía la virtualidad necesaria para obtener un éxito.

La mayoría de los métodos estudiados están basados en la propiedad que tiene el selenio, de que su resistencia eléctrica varía en proporción a la intensidad de la luz que lo atraviesa, pero hasta ahora, el empleo de esta substancia con ese objeto no ha dado lo que los inventores esperaban.

Según resulta del trabajo de Mr. Nisco sobre el particular, para obtener un resultado práctico, sería necesario:

Hacer una pantalla sensible, cubierta por uno de sus lados con una red metálica con un barniz aislador. Para preparar esta pantalla ha de ponerse primeramente entre las mallas de hilo de cobre bien limpio, la substancia aisladora. Una vez que el barniz esté seco se pasa la lima de manera que toda la superficie de la pantalla quede bien tersa, y entonces, se extiende una capa de selenio sobre las mallas, la cual viene a formar una conexión eléctrica entre los hilos de cobre que forman la red. Teniendo colocado el selenio, hay que tratarlo de tal manera que se consiga su cristalización, para que en esta forma adquiera el grado de sensibilidad necesario.

Los conductores de cobre están colocados en cilindros huecos de ebonita y hace falta hacerlos salir al exterior de dichos cilindros a través de agujeros dispuestos en tal forma que se los haga corresponder con los hilos de cobre que forman la malla. Los agujeros deben hacerse en espiral alrededor de cada cilindro, y en tal forma, que haciendo pasar una hoja de acero que gire con una velocidad de 600 vueltas por minuto, dicha hoja establezca un contacto instantáneo con los hilos de cobre que sobresalen, a razón de diez contactos por segundo.

La hoja de acero, los hilos de cobre que van en tubos de ebonita y la pantalla metálica, están dentro de un circuito, formado, además, por una batería eléctrica y un receptor telefónico.

El teléfono debe hallarse conectado a un micrófono muy sensible, el cual está encargado de repetir las variaciones en la corriente eléctrica, que pudiesen percibirse en el circuito de selenio; dentro de la línea de transmisión.

En la estación receptora debe haber otro receptor telefónico, que por medio de otro micrófono de suma sensibilidad, dispuesto convenientemente, debe repetir las variaciones que sufra la corriente dentro de otro circuito local, formado de tal manera, que produzca una chispa, cuya intensidad luminosa dependa de las condiciones de voltaje é intensidad en que la corriente eléctrica se halle, la cual, a su vez, varía en razón directa a la intensidad luminosa que ejerza acción sobre la pantalla de selenio que hay en la estación transmisora.

El productor de chispas está encerrado dentro de un cilindro provisto de cánulas u orificios practicados alrededor del tubo, siguiendo un trazado en espiral, y de modo que dichos orificios correspondan con los de los tubos de ebonita que hay en el puesto transmisor, para lo cual se hace girar el cilindro y a la hoja de acero al sincronismo.

Dice Mr. Nisco que, empleando esta disposición, siempre que en la estación transmisora se proyecte una imagen sobre la pantalla y que los aparatos de ambos puestos giren sincrónicamente, la luz que provenga de cada chispa que se produzca en la estación receptora deberá matizarse en la pantalla que la reciba de un modo suficiente para reproducir una imagen iluminada idéntica a la que fué proyectada en la estación transmisora.

El método descrito da únicamente, como resultado, variaciones de luminosidad y requiere dos hilos conductores, uno para mantener el sincronismo entre los aparatos que se mueven, y el otro, para transmitir las corrientes variables.

La disposición y marcha indicadas por Mr. Nisco demuestran mucho ingenio, pero su aplicación práctica parece muy problemática, y no sería extraño que dichas su-

gestiones hayan sido y puedan ser la base de los esfuerzos de muchos que aspiran a fama y riqueza. Sin embargo, el público hará bien en aceptar todas las noticias que sobre esta clase de trabajos tenga con cierta reserva.

NOTICIAS

Seguendo la costumbre de otros diarios, y como quiera que una parte del nuestro se confecciona por la noche, para dar descanso a los operarios de la imprenta, mañana martes, primer día de Pascua, no se publicará HERALDO TOLEDANO.

Nos dicen, y tenemos mucho gusto en consignarlo así, que el carpintero Alvaro González y Garrido no tuvo ninguna parte en el desatco y faltas que se cometieron ayer contra el Emmo. Sr. Cardenal Sancha en la calle del Pozo Amargo.

Además de limosnas a metálico y en bonos de pan, el cardenal Sr. Sancha ha repartido estos días ropas blancas e interior entre las clases menos pudientes de la capital.

Tan extraordinaria fué la venta de nuestro número de ayer, que tuvimos que hacer nueva tirada; damos esta noticia, para que no extrañe a muchos de nuestros suscriptores haberle recibido con retraso que bien hubiéramos querido evitar.

En algunas iglesias de la capital, en las que antes se celebraba la misa llamada del Gallo, se ha suprimido este año, no tenemos noticia de que deje de celebrarse en la Catedral y en el templo de los RR. PP. Carmelitas.

Con cariñosa dedicación a su compañero en letras y profesión, nuestro director Sr. Lafuente, hemos recibido un ejemplar, elegantemente editado por la librería de Pueyo, de Madrid, de la novela titulada *En un lugar de la Mancha*, escrita por D. Rafael López de Haro, en castizo y sencillo lenguaje, y cuyo interés no decae desde que comienza la interesante acción hasta la terminación de la obra.

No ha menester el Sr. López de Haro, como novelista, de nuestro modesto aplauso; pero sea éste sincero y entusiasta uno más de los muchos que merece por su nuevo libro.

Ha quedado interrumpido, desde hace ya cuatro días, el servicio de automóviles de Toledo a Navahermosa, haciéndose únicamente hasta Gálvez.

La causa de la interrupción ha sido el haber echado en la carretera gran cantidad de grava sin recibo y sin apisonar, cortando de este modo las gomas de las ruedas del automóvil, de modo que determina segura pérdida.

Se gestiona por los pueblos interesados de la Dirección de Obras públicas que cuanto antes se ponga en condiciones la carretera para que pueda continuar el servicio.

SE ARRIENDA un jardín con vivienda y aguas; San Lorenzo, 4, darán razón.

Nos dice nuestro inteligente corresponsal en Hinojosa de San Vicente, que por motivos relacionados con un robo cometido hace unos meses en casa de la vecina de aquella localidad Justa Rayon, riñeron sus sobrinos Salvador Rayon y Gaspar García, resultando ambos con lesiones que fueron calificadas de leves, no habiendo tenido la cosa peores consecuencias merced a la oportuna intervención del señor cura y secretario de la localidad, que en unión de otras personas lograron conseguir no pasase la cosa a mayores.

La Guardia civil de Navamorcuende participa al Gobierno civil, que ha denunciado a los vecinos de Buenaventura, Mariano Sierra (a) Estrado y Eusebio

Domínguez, por cortar leña de encima de la finca La Palenciana, propiedad del vecino de Escarabajosa (Ávila), Antonio Galmoral.

Por arrancar retama verde de una finca propiedad del marqués de Villamayor han sido denunciados por la Guardia civil, ante el Sr. Juez municipal de Carpio de Tajo, los vecinos del mismo José Ahijado Navarro y Patricio Gómez Barrios.

Por hurtar seis arrobas de aceituna de una finca propiedad del vecino de Tembleque Ignacio Villamayor, ha sido detenido y puesto a disposición del Juzgado de dicho pueblo, el vecino del mismo Manuel Moraleda.

GRATIS

El reumatismo, jaqueca y dolores nerviosos, se curan con las lenticulas del Dr. Suberviola. Todos los días de cinco a seis, se dan gratis a los enfermos en la farmacia de F. Alonso Zocodover, 23, Toledo.

Se están haciendo a toda prisa grandes reparaciones en el Palacio de Ventosilla para recibir a SS. MM. que según parece irán de caza a dicho sitio, el día 26 de los corrientes.

En la exposición de Valladolid han obtenido la mayor recompensa, dentro del mismo producto, siendo premiadas con *Medalla de Plata* las exquisitas pastillas de café y leche marca la CABRA de Logroño.

Pidase: Confitería de Infantes y Niveiro, Belén, 13.

Academia de Infantería.

Servicio para el 25.
Guardia de prevención, capitán D. Fernando Labera; imaginaria, capitán D. Federico Gómez de Salazar; vigilancia y visita de hospital, primer teniente don Manuel Molina; clase práctica, primer teniente don Eduardo San Martín.
Servicio en las Compañías para el 25 y 26
Primer teniente D. Vicente Sist.
El Teniente Coronel 2.º Jefe, González Irigorri.

Después de saborear el café torrefacto de La Estrella, hay que rezar un Padrenuestro por el alma de los malos cafés, que seguramente serán quemados en el Infierno.
Punto de venta: Arrabal, 24, Confitería.

LA PRIMERA CASA

EN LA FABRICACION DE LOS
Ricos Mazapanes de Toledo.
DE LEGÍTIMA FAMA UNIVERSAL
Confitería de Francisco Martínez
Santo Tomé, 17—Teléfono 77

Una de las especialidades de esta casa consiste en la manera de preparar los riquísimos albaricoques toledanos, conservándolos de modo que no pierdan jugo ni aroma: pruébe el público esta especialidad y se convencerá.

NO EQUIVOCARSE
Confitería de Francisco Martínez
Sobrinio de Pérez Hernández
Santo Tomé, 17—Teléfono núm. 77
TOLEDO

JOVEN MAESTRA

Lecciones particulares y en casa de la Profesora, a precios económicos. Especialidad en labores y corte de modista.
ARMAS, 18, TOLEDO

LA VILLA DE MADRID

antigua tienda de los cuatro tiempos.
Visítad esta casa donde encontraréis un completo surtido en artículos propios de Navidad y de cuanto se relaciona con el ramo de Coloniales y Ultramarinos.

SIXTO RAMÓN PARRO, 17,
TELÉFONO, 232.

EL SECRETARIADO

publica las CONTESTACIONES AL PROGRAMA para los exámenes de SECRETARIOS DE AYUNTAMIENTOS, que han de verificarse ante los tribunales Provinciales.

PRECIO: 12 PESETAS
EL PROGRAMA, 0,50.

Pedidos a esta Redacción.

GRANDES BILLARES MADRILEÑOS

MESAS DE PRECISIÓN MARCA **Brusvis.**
El dueño de estos billares pone en conocimiento del público que las horas en que estarán abiertos son de ocho de la mañana a doce de la noche, siendo el precio por hora igual
HORA, 0,75 CÉNTIMOS
5-SINAGOGA-5
JUNTO AL BAZAR DE ORTIZ

DESDE MADRID

Conferencia telefónica.
(DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL)
(5:10 tarde.)
Agitación carlista en Cataluña.—Partida sorprendida.—El titulado general Moore.—Prisioneros.

Desde hace días notábase en Cataluña gran agitación entre caracterizados elementos carlistas, haciendo todo temer la proximidad de algún parcial levantamiento.
En su consecuencia, y según un telegrama oficial recibido esta mañana en Gobernación, un teniente de la benemérita, con fuerzas a sus órdenes, salió ayer por la tarde a practicar un reconocimiento en Castellfollit, y en una casa propiedad de un fabricante de Manresa, conocida por el nombre de torre de Sols, sorprendió una partida compuesta de 20 hombres, entre los que figuran conocidas personalidades del carlismo, entre los que se hallaban los hermanos Gui-

llermo y Enrique Moore, éste titulado general y jefe de la fuerza, y un cura llamado Juliá.

El teniente rodeó la casa con diez guardias y penetró en ella con otros, intentando la rendición de los sublevados, Guillermo Moore y sus secuaces, recibió a la benemérita revólvers en mano, y sólo ante la actitud de la Guardia civil, consintieron en entregarse, recogiendo a la partida 27 fusiles Remington, 27 correajes, revólvers, 1.916 cartuchos de dinamita y chicharos para volar rails del ferrocarril.

Fueron los carlistas conducidos a la Cárcel, habiéndose comenzado a instruir sumaria, para la que el capitán general ha nombrado un juez especial.

EN LAS CORTES

Congreso.

A las tres menos cuarto comenzó la sesión en el Congreso bajo la presidencia del Sr. Canalejas, y con dos docenas de diputados en los escaños.

El Sr. Soriano pidió que se contara el número de asistentes, proponiendo el Sr. Canalejas se efectuara después de leído el acta de la anterior, dando con esto lugar a que hubiera en el salón número suficiente para celebrar sesión.

Aprobada el acta, varios diputados formularon ruegos de escaso interés, leyéndose exposiciones suscriptas contra el proyecto de ley de Asociaciones.

El marqués de Villaviciosa trató de la supresión de las cesantías de los ministros, solicitando dietas para los diputados, contestándole el Sr. Navarrosreverter, haciéndole ver la incongruencia de ambos extremos.

El Sr. Maura dió lectura de una exposición firmada por millares de mallorquines contra la ley de Asociaciones.

El Sr. Lerroxx anuncia que solicitará se cuente el número de diputados y la aprobación definitiva de los Presupuestos.

El Sr. Romeo queda en el uso de la palabra para una interpelación sobre los puertos francos de Canarias.

Senado.

Torres Cabrera solicita del Gobierno la suspensión de algunos juzgados, y el Sr. Labra se ocupa del presupuesto del ministerio de Fomento.

Viaje regio.

El día 26 saldrán SS. MM. de cacería a la finca de Ventosilla, donde permanecerán unos días, trasladándose luego a la del Rincón.

BAZILLAT MESA.

TOLEDO
IMPRESA DE LA VIUDA DE LARA
PLAZA DE AMADOR DE LOS RÍOS, 9 Y 12.
(ANTES POSTES)

320 HERALDO TOLEDANO
buen paso a la calle de la Tour d'Avergne, núm. 10.
—Pablo Merceins dormía profundamente cuando Santiago llamó a su puerta.
—¿Qué hay? ¿Qué quieres?
—Que te levantes inmediatamente y me sigas.
—¿A dónde?
—A Bolonia.
—¿A las siete de la mañana?
—Vístete. Por el camino te contentaré lo que pasa.
Muy en breve Pablo, mal despierto todavía, atravesaba París recostado en las almohadas del coche. Poco a poco el aire de la mañana le despertaba y daba lucidez a sus ideas.
—Amigo mío — dijo Santiago — he pensado mucho en ello y persisto en lo que te decía. Hemos perdido un tiempo precioso con nuestras sospechas contra el inglés.

321 EL POZO MEDIANERO
—¿Sabes en lo que emplea las noches tu amigo Climpson?
—En divertirse en su calidad de hombre rico.
—No me parece buena diversión correr por los campos y llenarse de lodo hasta la coronilla. Cuando le vi esta mañana, hubiera jurado que venía de enterrar a alguno.
—¿Dónde le has visto?
—Cuando he salido de la cita con Fadejah, sospechando algo misterioso, he espionado su vuelta, y he visto entrar a Climpson en su casa en el estado en que te he dicho. No me cabe duda: ese hombre venía de dar un golpe en campo raso.
—¿Sueñas?
—Después he sabido por casualidad que se iba a practicar un nuevo registro en casa de los Farades, y es fácil que lleguemos antes que la justicia, con lo cual podremos prevenir a nuestras amigas. En todo caso, no estará mal que seamos testigos de lo que pase allí.

324 HERALDO TOLEDANO
Después, reponiéndose, murmuró:
—Gracias, señores. Iba a salir para París, pero me quedará. Habéis tenido una excelente idea. Os repito las gracias... ¡Adiós!
—¿Nos despedís?
—No puedo aceptar que permanezcáis aquí en momentos en que va a tener lugar una escena sobrada penosa.
—Si ese es el motivo, no partiremos. En las situaciones tristes es en las que queremos ser de los vuestros.
Madame Farades los miró con enternecimiento.
—Siempre tan desinteresados! — murmuró. — Pero si esa acusación fuese cierta, Los dos jóvenes tuvieron miedo; la voz de madame Farades se alteraba.
En aquel momento las jóvenes, que habían oído el ruido de la conversación, bajaron.
Cuando supieron de qué se trataba, se llevaron a madame Farades a sus habitaciones.
Después de algunos instantes volvieron

317 EL POZO MEDIANERO
—¡Ejército traje! — pensó Yelizay — para un hombre que viene de una cena!
Climpson entró inmediatamente en su casa teniendo cuidado de empujar la campanilla con su bastón evitando todo ruido.
El gascón esperó todavía algunos instantes; pero no vio luz alguna en el hotel. Era evidente que Climpson se había acostado sin despertar a nadie.
—Parece, pensó Santiago, que Fadejah no me tendía lazo alguno.
—Pero sospechando siempre, añadió:
—Pablo dirá lo que quiera, pero aunque Climpson y Pecheret no sean autores del crimen que perseguimos, no me cabe duda que algo tienen que pesa mucho en su conciencia.
Un reloj dió entonces las seis.
—¡Las seis ya! Vamos, ya hoy no hay que pensar en acostarse. Voy a prevenir a Pablo de lo que he descubierto.
Y en lugar de dirigirse hacia el Sena en busca de su barrio, se encaminó al lago del bosque de Bolonia, pensando

La Mutual Franco-Española
Sociedad benéfica
de previsión y de seguros mutuos sobre la vida
de los trabajadores...

COMPANIA ANÓNIMA "PARSONS"
(ANTES STURGES Y FOLEY)
Alcázar, 52, MADRID
La mejor maquinaria agrícola e industrial.

CASA DE GARRIO
Zapatillas de Burgos y Munilla, superiores, hay... mil pares. Botas paño de todas clases...

EN LA COLECCIÓN
Desde la edad de tres años
de renta y cinco inclusive

CALLICIDA PIZÁ
Esta rápidamente, sin dolor ni molestia, los callos, durezas, y las verrugas o callosidades del cutis. Es curativo, no motiva los inconvenientes de otros emplastos, y de los líquidos en general. Es económico; por una peseta pueden extraerse muchos callos y durezas.

IBÁÑEZ
Mecánico dentista
Dentaduras montadas
aluminio y caucho.

ELIXIR ESTOMACAL
SAIZ DE CARLOS
REDEMPTIONES A METÁLICO
A los mozos del reemplazo de 1907

Los médicos de todas las naciones, es tónico digestivo y antigástrico. CURA el 98 por 100 de los entorpecimientos del ESTOMAGO e INTESTINOS...

de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños en todas sus edades. No sólo CURA, sino que obra como preventivo...

EL BANCO ARAGONES DE SEGUROS con domicilio en Zaragoza, Coso, 31
Sociedad anónima constituida legalmente con arreglo a las leyes vigentes y con un capital de 2.500.000 pesetas.

LA MUTUELLE DE FRANCE ET DES COLONIES
Sociedad de Seguros Mutuos sobre LA VIDA
Establecida legalmente en España
y funciona bajo la inspección directa y efectiva del Gobierno Francés

Capital suscrito hasta hoy
477 millones 121.000 francos
Una Pensión para la vejez
Un Crédito para establecerse
Una Herencia para la familia.

Red Telefónica de Toledo.
ADMINISTRACIÓN
Para que, al abonarse, el cliente pueda tener a su disposición los servicios de la red...

Es la primera y más importante Mutualidad de este género creada en Europa, y ninguna posee los medios que ésta para acrecentar tanto sus capitales...

La conversación cambió entonces de asunto.
Santiago acabó de entender el cigarrillo que hacía como que iba para tener pretexto de detenerse...

subir por los Campos Eliseos hacia
Como todo el que ha pasado la noche en vela, todavía no experimentaba fatiga...

a energía con que se negó a confesar haberme visto pasar con el pobre Paralelo.
—Henos aquí, dijo Pablo.

—Como quieras—dijo Pablo—pero te aseguro que voy perdiendo las esperanzas.
—Si las perdemos aquí, nos queda la India y Smithwolk.